

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 21 (1991)
Heft: 12

Rubrik: Bloc-notes : catalogues de Noël

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Catalogues de Noël

Bloc-notes

Liliane Perrin

Que deviendrions-nous s'il ne nous était plus possible de nous réjouir de quelque chose? Ne répondons pas tous à la fois! La vie ne serait-elle pas impossible? Imaginons un seul jour de notre existence sans un seul petit «plus», sans rien devant pour que demain soit non seulement un jour nouveau, mais un jour que nous attendons...! Dans cet ordre d'idées, nul besoin de grandes réjouissances tapageuses. Le moindre petit détail compte. Le moindre signe d'amitié attendu, la moindre visite. Tout devient possible à celui qui se réjouit de quelque chose.

Donc, pourquoi pestons-nous chaque année en chœur parce que les catalogues de Noël commencent déjà souvent en octobre à tomber dans nos boîtes aux lettres? Je peste. Vous pestez. Nous pestons. Mais essayons d'imaginer que les marchands décident de ne plus rien nous envoyer à domicile. Et parions de notre déception. Bien sûr, il y en a parmi nous qui ne fêtent pas Noël. Qui se refusent à «entrer dans le système» de la commercialisation de l'événement. Ça ferait tout drôle quand même.

Pas à dire, ils en ont de l'imagination. Pour garnir les tables de la fête, on n'a pas lésiné... Parmi les nappes imprimées de houx et celles ornées de Pères Noël et de sapins - serviettes assorties - parmi les rutilantes garnitures dorées qui se suspendent où bon vous semble ou se glissent entre les assiettes, les figurines neigeuses à appliquer contre les fenêtres n'ont pas leur pareil pour donner un petit air féérique. Bougie, clochette, bonhomme de neige. On colle le modèle sur la vitre (sorte de chablon), on asperge d'un spray et l'on retire. Ça s'appelle bombe à neige, et s'enlève tout aussi rapidement avec du lave-neige...

Les sapins que l'on ressort de l'armoire année après année ne sont pas nouveaux. On suppose qu'ils sont en matière plastique. On nous assure qu'ils sont «plus vrais que nature», et montés en un clin d'œil sur leurs supports. Et qu'ils ne perdent aucune aiguille. Merci, nous avions compris. Mais ne crions pas au scandale pour autant. Pour grand-père ou grand-mère, ou toute personne ne pouvant que difficilement sortir chaque année acheter son sapin, la formule est toute acceptable. L'essentiel restant qu'il soit garni et disposé avec cœur et dispense ce qu'on attend de lui: l'illumination d'un coin de chambre.

Pour les fidèles des vrais aiguilles, les spécialistes ont prévu un petit truc: une housse que l'on dispose sous le sapin, pour protéger le sol de la cire et des fameuses aiguilles. Après coup, il suffit de la passer autour du sapin depuis le sol, de la ficeler comme un sac poubelle. De quoi se débarrasser proprement et facilement de celui qui est destiné à n'avoir qu'une vie très éphémère. Jusqu'aux Rois, pas un jour de plus. Ensuite? On commence déjà à feuilleter les catalogues... de nos éventuelles vacances balnéaires. Nous sommes des ingrats. Mais le temps passe vite.

Pour 50 francs, on nous promet aussi des paquets-surprises (pour les petits-enfants à qui on ne sait pas toujours que donner, ils ont déjà de tout - air connu) qui contiennent pour 150 francs (garantis) de jouets. Il y en a pour filles, et pour garçons. Pas besoin de se creuser la tête. Mais pourquoi diable vend-on 50 francs ce qui en vaut «au moins» Fr. 150.-? Sans doute à ranger dans les Mystères de Noël; ou les miracles...!

Que je vous souhaite nombreux... ■

ALPHA
MENAGER

GAZ-ÉLECTRICITÉ VENTE-DEVIS-RÉPARATION
Av. du Rond-Point 18, 1006 Lausanne
Tél. 021/26 58 64

Humeur

Ours

Et dire qu'il fut un temps, pas si éloigné, où les ours en peluche n'existaient pas...

Comment ont donc fait les enfants nés avant le début de ce brave XX^e siècle, on se le demande.

Toujours est-il que les nounours, comme on les appelle maintenant lorsqu'on a oublié comment on prononce teddy-bear, ont bien changé de look. Le Musée de Morges nous l'a rappelé il y a peu, c'était l'an passé: ils ont considérablement changé de look, depuis les premiers débarqués d'Allemagne au tout début du siècle.

Ils ont passé du gros gris-brun du grizzly aux tons doux des roses-bonbons, vert tendre, bleu pâle.

Leur pelage est devenu d'un doux synthétique. Quelques ours mal léchés - si l'on ose dire - prétendent que ces nounours-là ne valent pas un clou.

Annonçons-leur la bonne nouvelle: les Allemands lancent sur le marché l'ours à bricoler soi-même. Un set qui comprend notre ami en petits morceaux, y compris fil et aiguille pour coudre les yeux.

Ils ont un physique un peu ingrat. Mais rappelleront des souvenirs aux plus anciens.